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DELIBERAZIONE

UFFICI DI DESTINAZIONE
SINDACO  –  PRESIDENTE  DEL  CONSIGLIO  COMUNALE  –  UFFICIO  ATTI  DEL  CONSIGLIO
COMUNALE.

CONSIGLIERI PRESENTE

All’adozione del

ASSENTE

provvedimento

      Adunanza del 25 marzo 2024 BONCIANI Lorenzo X
COLZI Veronica X

PRESIEDE L’ADUNANZA FARINI Alessandro             X
FOSSOMBRONI Chiara X

Il Presidente GENGAROLI Francesco X
Michele PIERGUIDI MONTECCHI Giacomo X

MUCCI Andrea X
HA FUNZIONI DI SEGRETARIO NENCIONI Stefano X

E.Q. Quartiere 2 PALANDRI Lorenzo X
Do . Pier Giovanni Panichi PERICOLI Federico X

PIERGUIDI Michele X
PORAZZINI Lorenzo X
PROTESTI Angela           X
RICCI Enrico X

Consiglieri con funzione di SCRUTATORI RICCI Lucia X
1 – Manfredi RUGGIERO RUGGIERO Manfredi X
2 – Tommaso VECCI SANDRELLI Gabriele X
3 –  Giacomo MONTECCHI SOLLAZZO Simone           X

VECCI Tommaso X

DELIBERAZIONE N°20010/2024
Ogge o:  Mozione  “No alla  costituzione  del  Multi-National  Division  South  (MND –  S)
Headquarter della NATO a Rovezzano”.



IL CONSIGLIO DI QUARTIERE 2

Visto l’art. 49 dello Statuto del Comune di Firenze;
Visto l’art. 15 del Regolamento dei Consigli di Quartiere;
Visti gli artt.  37 e 39 del Regolamento Interno del Consiglio di Quartiere 2;
Vista la mozione di cui al numero di Protocollo n. 0352045 del 6/11/2023 presentata dal
gruppo Sinistra Progetto Comune avente ad oggetto “No alla costituzione del Multi-National
Division South (MND – S) Headquarter della NATO a Rovezzano”; 
Sentito l’intervento del consigliere proponente la mozione in esame; 
Visto quanto emerso durante il dibattito che si è svolto durante la seduta del Consiglio di
Quartiere 2; 
Tutto ciò premesso 

DELIBERA

Di adottare la mozione avente ad oggetto “No alla costituzione del Multi-National Division
South (MND–S) Headquarter della NATO a Rovezzano”;  che si allega quale parte integrante
e sostanziale della presente deliberazione con la seguente votazione:

Presenti: 17

Votanti: 17

Voti favorevoli: 17

Voti contrari: 0

Astenuti: 0      

Assenti: 0

Il Consiglio approva.

L’Estensore
Dott. Leandro Mazzarella

  Il Segretario Il Presidente
Dott. Pier Giovanni Panichi                        Michele Pierguidi



SINISTRA PROGETTO COMUNE

Mozione

Gruppo consiliare: Sinistra Proge o Comune

Sogge o proponente: Lorenzo Palandri, Francesco Gengaroli

Ogge o: No alla cos tuzione del Mul -Na onal Division South (MND-S) Headquarter della NATO
a Rovezzano

IL CONSIGLIO 
Premesso come:
- Sul  territorio  comunale  di  Firenze,  a  Rovezzano,  si  trovi  la  caserma  “A.  Predieri”  dell’Esercito

Italiano;
- La ges one del demanio militare non prevede un ruolo dire o degli en  territoriali;
- Il Comune di Firenze non abbia documentazione, nonostante partecipi al tavolo per il federalismo

demaniale;

Ricordato  come i  Paesi  della  NATO avrebbero  approvato,  nell’o obre  del  2019,  in  sede  di  North
Atlan c Council,  su proposta  del  Ministero della Difesa  italiano,  la  cos tuzione  del  Mul -na onal
Division South (MND-S) Headquarters, quale comando da inserire nella NATO force structure;

Considerato  come  la  cos tuzione  della  HQ  MND-S  implichi  partecipazione/stanziamento  di
personale militare di altri paesi dell’Alleanza Atlan ca all’interno della caserma “Pedrieri”, anche al
fine di  rendere massima la capacità di  interoperabilità  tra l’esercito  italiano e le  forze NATO,  in
materia di difesa colle va, ges one delle crisi e sicurezza opera va;

Ricordato come quanto già riportato prefiguri un obie vo di forte capacità di dispiegamento delle
forze in teatri opera vi di confli o armato, anche con minimo preavviso;

Le o come in alcuni ambien  militari si consideri strategico poter contare su un Comando NATO vicino
al Mediterraneo e collocato in un’area centrale dell’Italia;

Appreso  con  preoccupazione  di  come  si  s a  procedendo  nel  percorso  per  conseguire  l’Ini al
Opera onal Capa bility e la Full Opera onal Capability, per validare il MND-S HQ;

So olineato come negli ul mi anni la NATO sia nuovamente ogge o e sogge o di for  tensioni, anche
all’interno del con nente europeo;

Le a la nota stampa della Rete Democra ca Fioren na (ANPI Firenze, Arci Firenze, associazione dei
senegalesi  Firenze  e  circondario,  Centro  sociale  evangelico  di  Firenze,  CGIL  Firenze,  Giuris
Democra ci di Firenze, Libertà e Gius zia Firenze, Rete degli studen  medi di Firenze) del 20 giugno
2023, in cui si evidenzia che:
- «Qualche se mana fa, a raverso una breve nota stampa è uscita l’informazione che il prossimo

quar er generale permanente della Mul na onal Division South (Mnd-S) della Nato avrà sede alla
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caserma Predieri di Rovezzano. Sempre nella nota si legge che il Mnd-S della Nato “avrà autorità
sulle  forze  terrestri  assegnate  dall’Alleanza  nell’area  di  responsabilità”.  La  se mana  scorsa  il
generale di divisione Massimiliano Quarto ha assunto il comando della Divisione Vi orio Veneto
che è l’unità dell’Esercito italiano avviata alla riconfigurazione in «Mul na onal Division South»
della Nato»;

- «Da quanto si legge sui mezzi d’informazione mancherebbe ancora il defini vo segnale verde da
parte dei ver ci poli co militari dell’Alleanza Atlan ca, ma sembrerebbe essere solo un passaggio
formale»;

- «Purtroppo, le uniche informazioni giunte finora sono riservate a brevi note stampa e non si è
ritenuto opportuno informare in maniera più completa la ci adinanza»; 

- «Tra l’altro, in base ad un documento visibile sul sito della Difesa, un bando di gara per l’ingegneria
della futura Mnd-S risalirebbe addiri ura al 2020, quindi è una decisione che nasce alcuni anni fa
ma di cui si è deciso di informare la popolazione solo ora»;

- «Questa  riqualificazione  della  caserma  Predieri,  in  un  contesto  geopoli co  estremamente
pericoloso e dove la Nato è impegnata in molteplici contes  bellici ci preoccupa molto. Proprio in
ques  giorni si rincorrono le dichiarazioni di alcuni Paesi della Nato che si sono resi disponibili a
schierare le truppe in Ucraina, fa o che automa camente aumenterebbe il rischio di una guerra su
vasta  scala  e  che  potrebbe  far  sca are  l’applicazione  dell’ar colo  5  della  Nato:  “Le  Par
convengono  che  un  a acco armato  contro  uno  o  più  di  loro  in  Europa  o  Nord  America  sarà
considerato un a acco contro tu  loro”»;

- «A questo, si aggiungono gli scontri che si stanno verificando in Kosovo e che riportano ad un clima
molto preoccupante nei Balcani, dove il clima poli co e sociale è sempre più infiammato»;

- «Evidentemente, qualora una di queste situazioni degenerasse, il futuro Mnd-S della Nato avrebbe
un’importanza ta co-strategica enorme, portandolo ad essere uno dei principali obie vi militari
di un confli o che veda il coinvolgimento della Nato»;

- «Rimaniamo profondamente stupi  che si sia pensato di inserire un comando Nato in un contesto
con  una  forte  presenza civile  ed  abita va e  che lo  si  sia  fa o  senza alcuna partecipazione  o
consultazione  della  ci adinanza.  Con nuiamo  a  sostenere  che  ci  debba  essere  una  ne a
separazione, anche geografica, dei civili dai militari, sopra u o se la vicinanza con ques  ul mi
possa comportare un qualsiasi rischio per la ci adinanza. E non lo riteniamo solo noi, visto che
questo è uno dei principi sanci  dal Diri o Internazionale Umanitario»;

- «Rifiu amo la logica poli ca che porta a con nui inves men  in ampliamen  delle basi militari
Nato, sopra u o perché non si vedono lo stesso impegno poli co ed economico a poli che di
reale costruzione di Pace»;

- «Infine, ci può far piacere che la proge azione sia stata pensata con “par colare a enzione alla
sostenibilità  ecologica  della  nuova  costruzione,  con  basso  impa o  ambientale”,  ma  messa  in
questo contesto ci pare una mera dichiarazione di green washing di un’operazione che ha finalità
esclusivamente belliche»;

- «Crediamo che le is tuzioni ci adine, regionali e nazionali debbano dare maggiori informazioni e
risposte  ai  legi mi  dubbi  dei  ci adini.  Sono  molte  le  domande  che,  in  questo  momento,
rimangono senza risposta: Quale sarà l’impa o che il Mnd-S avrà sul territorio e sul quar ere nella
vita quo diana? Ci sarà un’ulteriore militarizzazione della zona? Ci saranno ripercussioni dire e
sulla popolazione che vive  vicino alla caserma? Qual è la posizione delle  is tuzioni ci adine e
regionali rispe o alla nuova riconfigurazione della caserma Predieri? Qual è stata la partecipazione
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e  coinvolgimento  delle  is tuzioni  locali  nella  determinazione  della  scelta  e  nell’archite ura
dell’operazione?  Perché  non  si  è  ritenuto  opportuno  avviare  un  percorso  che  vedesse  il
coinvolgimento della ci adinanza o almeno un momento di approfondimento ed informazione?»;

Ricordato come diversi movimen , associazioni e realtà del territorio abbiano iniziato a riunirsi nel
mese di giugno 2023, per organizzare una diffusa risposta della ci adinanza all’ipotesi di un comando
NATO a Rovezzano, convergendo nell’assemblea pubblica convocata nella Rete Democra ca Fioren na
per la sera del 13 luglio 2023, presso il Circolo ARCI Luciano Piani;

Salutata favorevolmente la  forte partecipazione alla  succitata assemblea, durante la quale si  sono
tes moniate  numerose  preoccupazioni,  tra  cui  quelle  espresse  nella  nota  stampa  della  Rete
Democra ca Fioren na già riportata in narra va in modo quasi integrale;

Considerato inoltre come la mobilitazione sul territorio fioren no s a dialogando con l’importante
Movimento No Base - Né a Coltano né altrove, da tempo impegnato sui temi della tutela ambientale e
del contrasto alla militarizzazione del territorio;

Ricordate le parole del Presidente di Quar ere espresse a mezzo stampa nell’ar colo “I piani della
poli ca "Per i comandi dismessi sia d’esempio la Gonzaga" del 25 Luglio 2023:
-”Rovezzano non ha bisogno di una base Nato. Avremmo preferito u lizzare la caserma Pedrieri per
dare più servizi ai ci adini”  […] “se il ministero della Difesa desse quei terreni e quella stru ura al
Comune potremmo riportare in quella zona decoro e sicurezza”
- “Lì (in riferimento alla caserma Pero ) potremmo crearci un polo sociale e abita vo: si trova accanto
al  Parco  del  Mensola  e  potrebbe  rappresentare  un  valore  aggiunto  per  il  Quar ere  2.  Insomma
riu lizzare queste caserme per fini militari non ha alcun senso”

ESPRIME

Forte contrarietà all’ipotesi  di cos tuire il  comando  Mul -na onal  Division South (MND-S) Head-
quarter della NATO a Rovezzano;

Apprezzamento:
- Per l’appello della Rete Democra ca Fioren na richiamato in narra va;
- Per la mobilitazione avviata nel mese di giugno da numerose realtà associa ve e di movimento

del territorio ci adino, storicamente impegnate sui temi della pace e della tutela ambientale;

IMPEGNA IL CONSIGLIO DI QUARTIERE

A confrontarsi urgentemente con il Consiglio Comunale e la Giunta per poter rapidamente superare
l’ipotesi del comando NATO a Rovezzano;

A  dare  tempes ve  risposte  alla  Rete  Democra ca  Fioren na  e  fornire  tu a  la  documentazione
possibile alla ci adinanza, per garan re totale trasparenza da parte dell’Ente;
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A farsi promotore di un Processo Partecipa vo tra is tuzioni e ci adinanza con lo scopo di creare 
spazi per un polo sociale e abita vo nelle zone a ualmente adibite a funzione militare (Caserma Pe-
drieri e Caserma Pero ).
 
A  promuovere  negli  spazi  del  Quar ere  un  appuntamento  che  coinvolga  la  Rete  Democra ca
Fioren na,  le  realtà  presen  all’assemblea  già  richiamata  in  narra va  del  13  luglio  2023  e  il
Movimento No Base- Né a Coltano né altrove, dove poter:
- Rafforzare la tradizione di Firenze quale ci à di pace;
- Cos tuire un’azione comune, tra is tuzioni  e  società,  per a estare la contrarietà del  territorio

fioren no all’insediamento di un comando NATO a Rovezzano.

Il Consiglieri di Quar ere 2: 

Lorenzo Palandri

Francesco Gengaroli
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